



**Procès-verbal pour adoption  
Assemblée générale annuelle  
Debout pour l'école**

Mardi 29 octobre 2024, 19h

Par visioconférence ([lien zoom pour se connecter](#))

**1. Mot de bienvenue**

Ce sont environ 60 personnes qui se sont présentées, pour la plupart des membres de l'organisation. Les membres du CA leur souhaitent la bienvenue et les remercient de leur participation. Martin Hébert animera la rencontre.

**2. Lecture et adoption de l'ordre du jour**

Martin Hébert fait la lecture de l'ordre du jour qui a été légèrement modifié. La nouvelle version est projetée à l'écran.

L'ordre du jour modifié est adopté à l'unanimité.

**3. Quorum**

Les règlements généraux stipulent que le quorum est obtenu lorsqu'il y a au minimum deux fois plus de membres présents ou en ligne que de membres du C.A.

Le quorum est officiellement atteint.

**4. Procès-verbal de la dernière assemblée**

La première assemblée générale de **Debout pour l'école** a eu lieu le 15 novembre 2023. Malheureusement, nous n'avons trouvé aucune trace de notes ou d'un procès-verbal. Le dernier coordonnateur en poste ne semble pas avoir rédigé de rapport de rencontre.

**5. Présentation et approbation du rapport d'activité + perspectives**

Jean Trudelle, président et administrateur sortant de **Debout pour l'école**, présente un bref rapport d'activités qui relate l'état des projets et activités ayant eu lieu depuis le printemps 2023. Il fait la lecture du document qui sera déposé sur le site web. Le document est également projeté à l'écran. S'ensuit une période de questions et de commentaires.

À la question de savoir si le gouvernement, plus particulièrement le ministre de l'éducation, connaît la démarche de **Debout pour l'école**, Jean Trudelle explique que la CAQ ne connaît pas spécifiquement la démarche de notre association. On sait que M. Drainville est opposé à la tenue d'États généraux. Dans notre démarche de recherche d'appuis et de mobilisation, la CAQ, ainsi que tous les autres partis politiques, seront approchés. Pour l'instant, nous avons déjà des contacts avec Québec solidaire et le Parti québécois, qui connaissent le projet. Si un rendez-vous national a bel et bien lieu, il est prévu qu'un débat public entre organisations politiques soit organisé sur les enjeux spécifiques en éducation.

On se questionne sur l'état de la mobilisation des comités régionaux de **Debout pour l'école** au Québec. Gabrielle Ste-Marie, coordinatrice des comités régionaux, fait état du degré de mobilisation dans chacune des régions du Québec. Elle explique le mandat et l'organisation des différents comités. Il est précisé qu'à la suite des forums, les comités régionaux conservent un rôle très important de représentativité des différents enjeux en éducation propres à chaque région du Québec. Les comités ont aussi un rôle important de mobilisation à jouer en créant et en maintenant des contacts dans le secteur de l'éducation et auprès des instances politiques dans chacun de leurs milieux. Ponctuellement, les comités sont mandatés pour organiser des consultations, comme ce fut le cas lors des forums du printemps 2023, mais aussi lors des consultations régionales du printemps 2024. Pour 2025-2026, les comités auront un rôle crucial à jouer dans la diffusion du Projet de livre blanc citoyen sur l'éducation et la recherche d'appuis à nos propositions, via notamment la consultation Cocoriko et divers efforts et activités de mobilisation.

Il est souligné l'importance de maintenir notre présence partout au Québec. Bien que les solutions varient énormément d'un milieu à l'autre, les problèmes sont souvent les mêmes. Il serait important de miser sur les échanges entre les régions afin de partager les différents projets et solutions qui connaissent du succès. On précise que les problèmes peuvent aussi être très différents d'une région à l'autre, d'où l'importance de différencier les régions pour leur offrir des mesures spécifiques à leurs besoins. On mentionne le besoin d'une équité régionale.

Il est aussi souligné le travail formidable accompli par DPLÉ, considérant la grande importance de l'éducation.

Il est mentionné que **Debout pour l'école** a perdu du momentum à la suite des forums, notamment en raison du délai pour préparer et diffuser la synthèse des forums, mais aussi des grèves générales des enseignantes et enseignants. Il est rappelé l'importance d'entendre la base, de maintenir l'engagement régional et de s'inspirer des pratiques de chacun. Il est suggéré de faire connaître les solutions novatrices dans toutes les régions, par exemple en prévoyant une plateforme de partage dans la consultation Cocoriko.

À l'idée d'entendre la base, on ajoute de donner plus de place aux parents, tout en déplorant le travail en silo entre les différents groupes en éducation. Comment mieux représenter les parents? Jean Trudelle signale que nous avons un poste au comité directeur pour représenter les parents, mais que nous sommes toujours à la recherche d'une personne pour l'occuper. Il est précisé qu'on a vraiment besoin

des parents, et pas seulement de ceux qui viennent aux rencontres, car la majorité est silencieuse. On souligne aussi entendre fréquemment de la part des parents que le milieu de l'éducation est inaccessible, et qu'il est très difficile de se faire entendre et d'entrer dans le système. Il y aurait également beaucoup de divisions entre les parents, le personnel enseignant et les organismes.

À savoir s'il existe à **Debout pour l'école** des sous-comités pour traiter de l'inclusion, il est répondu qu'il n'y en a pas actuellement, mais que ce serait important d'y voir. La question de l'inclusion sera notamment abordée dans le Projet de LB.

On demande finalement de donner une voix aux enseignantes et aux enseignants sur la future plateforme de consultation citoyenne Cocoriko. Il est répondu que nous avons de très bons liens avec les syndicats d'enseignantes et d'enseignants. Beaucoup nous soutiennent, et ils seront très importants dans notre stratégie de mobilisation et de recherche d'appuis.

## **6. Présentation et adoption du rapport financier**

Fikry Rizk, trésorier de **Debout pour l'école**, présente les états financiers qui sont projetés à l'écran. Beaucoup de travail a été accompli avec la comptable, afin notamment de réorganiser la tenue de livres et de restructurer la gestion des comptes et des dépenses. Ces états financiers couvrent la période du 1er avril 2023 au 31 mars 2024.

Nous avons modifié notre année financière qui sera désormais comprise entre le 1er janvier et le 31 décembre. De cette façon, nous pourrons tenir notre AGA dans les 120 jours suivant la fin de l'exercice financier, tel que stipulé par nos règlements généraux. Cette période sera beaucoup plus propice à mobiliser nos membres que la période qui aurait suivi le 31 mars.

Il est demandé si la subvention de 255,000\$ va couvrir nos activités jusqu'en 2027. La réponse est non, cette subvention couvrirait nos activités entre 2022 et 2024. La nouvelle subvention de 597,000\$ couvrira nos activités du 1er octobre 2024 au 30 septembre 2027.

## **7. Règlements généraux (information)**

Concernant les règlements généraux, nous indiquons aux membres que nous en sommes toujours à peaufiner notre ébauche. Étant donné que ce sont les premiers règlements généraux dont se dote l'organisation, beaucoup d'ajustements sont à faire afin que le texte soit fidèle à notre réalité. De plus, lorsque ces règlements seront prêts à être adoptés, il est important de les transmettre au minimum 60 jours à l'avance aux membres avant de pouvoir proposer une adoption formelle en assemblée. Ils seront donc envoyés en début d'année prochaine, afin d'être adoptés à l'assemblée du printemps 2025.

## **8. Entérinement des propositions de nomination au CA (5 postes disponibles)**

Cinq postes sont à pourvoir au CA, sur un total de sept. Deux administrateurs sont toujours en poste. Nous demandons aux personnes intéressées par un mandat d'administrateur ou d'administratrice de se nommer, de se présenter et d'expliquer leurs motivations à rejoindre **Debout pour l'école**.

Les personnes suivantes se présentent: Laetitia Philanthrope, Bernard Dufourd, Madeleine Ferland et Danielle Séguin. Puisque quatre personnes se présentent, sur un total de cinq postes disponibles, elles sont élues par acclamation. Nous les félicitons pour leur engagement!

### **9. Entérinement des propositions de nominations au comité directeur**

Il est proposé par Jean Trudelle de reconduire les mandats de tous les membres du comité directeur, soit Stéphane Allaire, Jean Bernatchez, Wilfried Cordeau, Mélanie Marsolais, Nicole O'Bomsawin, Caroline Paquin, Madeleine Patenaude, Mélanie St-Onge, Joanne Teasdale et Jean Trudelle.

L'assemblée les déclare élus par acclamation. Nous les félicitons pour leur engagement!

Jean Trudelle en profite pour rappeler que nous cherchons toujours une personne pour représenter les parents sur le Comité directeur.

### **10. Levée de l'assemblée**

L'ordre du jour est épuisé, l'assemblée est levée à 20h36.